
KURZBIOGRAFIEN

DIRK KAFTAN

Dirk Kaftan ist seit 2017 Generalmusikdirektor des Beethoven Orchester Bonn und der Oper Bonn. Zuvor arbeitete er als Chefdirigent der Oper und des Philharmonischen Orchesters in Graz. Zu Kaftans breitem Repertoire gehören auch interkulturelle Projekte, die ihn mit Musikern und Musik aus dem Balkan, der Türkei, Israel und dem Irak zusammenführten.

Zu seinen Neu-Produktionen der letzten Jahre zählen u.a. der *Figaro* an der Volksoper in Wien, der *Freischütz* an der königlichen Oper in Kopenhagen, die *Bohème* an der Oper Frankfurt, sowie Vorstellungsserien an der Deutschen und der Komischen Oper Berlin und der Semperoper in Dresden.

<http://www.dirk-kaftan.de/> <http://www.beethoven-orchester.de/>

RITA BAUS

Rita Baus ist die ehemalige Geschäftsführerin und künstlerische Leitung des Pantheon-Theaters in Bonn. Fast 20 Jahre leitete sie das Pantheon Theater und rief u.a. den "Prix Pantheon" ins Leben. Baus entwickelte im September 2003 die Reihe Quatsch keine Oper! Daneben organisierte sie kulturelle Veranstaltungen, gründete 1999 die Rita Baus Kulturproduktionen GmbH und war zwei Jahre die künstlerische Leitung des Admiralspalast Berlin. Darüber hinaus ist sie seit 2009 als systemischer Coach bundesweit tätig.

<http://www.ritabaus.de>

ANSELM DALFERTH

Anselm Dalferth inszenierte u.a. in der Deutschen Oper Berlin/Tischlerei, der Oper am Rhein Düsseldorf, am Staatstheater Mainz, in der Elbphilharmonie Hamburg und am Nationaltheater Mannheim. Zu seinen Auszeichnungen zählen der Götz Friedrich-Studiopreis 2013 und Nominierungen für den Theaterpreis Der Faust (Regie Kinder- und Jugendtheater) 2018 und 2019 (die Preisvergabe steht noch aus). Er verbindet auf überraschende Weise unterschiedliche Musikstile und Themen zu eigenwilligen Musiktheaterabenden, in denen auch immer wieder Profis und Bürger*innen gemeinsam auf der Bühne stehen. Er wurde 2009 fest ans Nationaltheater Mannheim und 2014 ans Staatstheater Mainz engagiert.

DR. NELSON PENEDO

Dr. Nelson Penedo ist seit 2011 Geschäftsführer von Don Bosco Mission Bonn. Von 2006 bis 2011 war Penedo Projekt-Referent für Afrika und bereiste zahlreiche afrikanische Länder. Im Rahmen seines sozialwissenschaftlichen Studiums befasste sich der heute 46jährige mit der Kultur und Politik Mosambiks.

<http://www.donboscomission.de>

Don Bosco Mission Bonn koordiniert und unterstützt seit 50 Jahren die internationalen Projekte für benachteiligte Kinder und Jugendliche der Salesianer Don Boscos (SDB). Der zweitgrößte katholische Männerorden der Welt ist in mehr als 130 Ländern tätig. Einen Schwerpunkt der Arbeit bilden Straßenkinder. Der katholische Priester und Seelsorger Giovanni Bosco gründete den Orden 1859 in Turin.